

LA CLINIQUE

REVUE MENSUELLE DE MÉDECINE ET DE CHIRURGIE

PUBLIÉE À MONTRÉAL

Vol. VI

NOVEMBRE 1899

N° 4

TRAVAIL ORIGINAL

RÉFLEXIONS

PAR

LE DOCTEUR ADELSTAN DE MARTIGNY

Nous vivons dans un temps de bouleversements et de tempêtes. Tout est fait pour nous surprendre et nous ébahir. Rien n'est plus dans l'ordre ordinaire. Ainsi les marins anglais — réputés si calmes, si rigides — semblent dédaigner la route habituelle et ne plus aspirer qu'à escalader les tranquilles rochers.

Les politiciens, même dans notre beau Canada, ne parlent que guerres, incendies et massacres ! Les avocats, habitués au calme d'un cabinet peu achalandé ; les notaires d'habitude endormis au fond de leur paisible étude se sentent soudain envahis d'une ardeur guerrière inconnue jusqu'alors et brûlent de s'illustrer en aidant le plus fort et le plus riche à opprimer le plus faible !! Et combien de doux praticiens, habitués jusqu'alors à consoler les familles en prescrivant le séné, n'ont plus qu'un désir : rencontrer le misérable appendice qu'ils puissent, avec ou sans raison, traiter comme l'Angleterre rêve de traiter l'Oom Paul.